

Comienzan a regir mañana

Se agrava guerra comercial: China responde a EEUU con aranceles de 84%

Desde Perkin aseguran que tienen "una voluntad firme" y "recursos abundantes" para responder "con determinación" a Estados Unidos.

Por Agencias

La guerra comercial entre China y Estados Unidos está lejos de parar. Esta mañana el gigante asiático respondió a los nuevos aranceles de Estados Unidos con recargos del 84% a los productos estadounidenses a partir de mañana, provocando otra jornada negra en las bolsas.

Los nuevos aranceles de Estados Unidos a casi 60 países (entre ellos una tasa acumulada del 104% a China) entraron en vigor este miércoles a las 04h00 GMT.

Pocas horas después, China respondió a la medida con un aumento de 50% a los aranceles a los productos estadounidenses que ya estaban en un 34%, a partir del jueves a las 12h01 (04h01 GMT).

La cartera de Comercio además añadió 12 firmas estadounidenses a su lista de control de exportaciones, entre ellas fabricantes de equipos y empresas de ingeniería, algunas de las cuales están relacionadas con drones, aeronáutica, maquinaria y radares.

A ellas sumó empresas proveedoras de equipos militares. La idea, se ha señalado, es impedir los intercambios de artículos "de doble uso" civil y militar, explicaron.

"La escalada arancelaria contra China por parte de Estados Unidos acumula errores encima de errores e infringe gravemente los derechos e intereses legítimos de China y perjudica gravemente el sistema multipalateral de comercio basado en normas", dijo el gobierno chino.

Desde Pekín se asegura que el gobierno chino "luchará hasta el final" y que tiene "una voluntad firme" y "recursos abundantes" para responder "con determinación" si Estados Unidos insiste en intensificar aun más sus medidas.

Hombre fuerte y desafiante

Washington dice estar abierto a negociaciones y el Presidente Donald Trump aseguró que está dispuesto a alcanzar acuerdos "a medida" con los países a los que impuso aranceles.

El mandatario norteamericano aseguró ayer que China busca "desesperada-



mente" un acuerdo y que están a la espera de la llamada del líder chino, Xi Jinping.

Durante una cena con representantes del Partido Republicano, el presidente se felicitó de que decenas de estados -incluida China, según él- "estén haciendo todo lo posible" para buscar un acuerdo.

En la ocasión, anunció además que los gravámenes a las importaciones farmacéuticas se anunciarán "muy pronto", según reporta The Wall Street Journal, provocando caídas notables en las acciones de varias farmacéuticas.

Sin embargo, en Pekín se señala que China ve poco provechoso "rendirse" antes

las presiones comerciales de Trump, que es política y económicamente insostenible ofrecer concesiones al mayor socio comercial del país y principal rival por la influencia mundial.

"El dirigente chino se ha presentado a sí mismo como un salvador nacional que está rejuveneciendo la grandeza de su país. Por lo tanto, Pekín tiene menos flexibilidad para echarse atrás en una lucha contra Washington, como han intentado otros socios comerciales de Estados Unidos, como Vietnam, porque podría socavar la legitimidad de Xi Jinping", afirma The New York Times.

Agrega que "la respuesta de Pekín hasta la fecha ha hecho hincapié en tres cosas: resolución, resistencia y represalias, dijo Julian Gewirtz, exfuncionario de alto rango de políticas sobre China en la Casa Blanca y en el Departamento de Estado durante la presidencia de Joe Biden".

"Xi se ha forjado una imagen de sí mismo como hombre fuerte y desafiante al frente de un país poderoso, y los mensajes oficiales de China transmiten que están decididos a hacer frente a la presión estadounidense incluso a un alto costo", agrega la publicación.

Felipe O'Ryan

No hay cómo escapar del desangramiento de los mercados. La agudización de la guerra comercial esta semana ha llevado a que incluso aquellos activos e inversiones que históricamente han servido de refugio para tiempos turbulentos muestren resultados negativos, acotando el espacio para los inversionistas que buscan protegerse de las enormes caídas en los mercados de estos días. El dólar, si bien contra monedas emergentes se ha valorizado -en Chile, ayer superó los \$1.000 por dólar-, frente a una muestra más amplia se ha debilitado. El "Dollar Index" -que enfrenta a la moneda norteamericana con las de Japón,

Incluso las inversiones más seguras se desplomaron

Reino Unido, Canadá, Suecia, Suiza y el euro - se ha depreciado 11% en lo que va de la semana, mientras que ayer el oro cayó 3,2%, hasta US\$1.850 la onza, su menor precio desde enero de 2024. Hoy perdía otro 1,5%. Entre los metales preciosos que han servido de refugio en el pasado, la plata también se hundió 5,7%, acumulando una baja de 8% en el mes.

"Los fondos especulativos están liquidando posiciones en metales para cubrir pérdidas en otros mercados, lo que agrava la presión", explicó Marco

Torres, estratega de materias primas en Goldman Sachs, a Bloomberg. Pero quizá una de las mayores sorpresas que se llevó hoy el mercado es la situación con los bonos del Tesoro de los Estados Unidos, el refugio histórico por excelencia para los inversionistas internacionales. Los bonos a más largo plazo han disparado sus rendimientos -lo que es negativo-, a causa de la mayor venta de estos instrumentos no vista desde 2020. Los bonos del Tesoro a 30 años se dispararon 14 puntos base, hasta superar el 4,9% a principios de la jornada de los mercados en Estados Unidos. La rápida subida eleva también el endeudamiento en todo el sistema financiero, lo que podría traer aún más dificultades a la economía mundial.